
Pape François : Les 7 dons du Saint-Esprit

L’Esprit Saint est « le don de Dieu » par excellence (Jn 4,10), un cadeau de Dieu et, à son tour, il communique divers dons spirituels à celui qui
l’accueille.

L’Eglise en distingue 7 :

Don de SAGESSE C’est la grâce de pouvoir 
tout voir avec les yeux de 
Dieu.

≠ Sagesse Humaine (Fruit de 
la connaissance et de 
l’expérience)

« C’est simplement cela : voir le monde, voir les situations, les conjonctures, 
les problèmes, tout, avec les yeux de Dieu ? Voilà la sagesse. Parfois nous 
voyons les choses selon ce qui nous plaît ou selon l’état de notre cœur, avec 
de l’amour ou avec de la haine, avec de l’envie…Non, ce n’est pas l’œil de 
Dieu.
La sagesse, c’est ce que fait l’Esprit-Saint en nous afin que nous voyions 
toutes choses avec les yeux de Dieu. C’est cela, le don de la sagesse. »

Don d’INTELLIGENCE Comprendre les choses 
comme Dieu les comprend

≠ Intelligence humaine 
(Capacité intellectuelle)

« C’est (…) une grâce que seul l’Esprit Saint peut répandre et qui suscite 
chez le chrétien la capacité d’aller au-delà de l’aspect extérieur de la réalité et
de scruter les profondeurs de la pensée de Dieu et de son dessein de salut. »
« Demandons-le au Seigneur, qu’il nous donne, qu’il donne à chacun de nous
de don pour que nous comprenions, comme il comprend, ce qui arrive et 
surtout pour que nous comprenions la parole de Dieu dans l’Evangile. »

Don de CONSEIL Dieu lui-même éclaire 
notre cœur en nous faisant
comprendre la manière 
juste de parler et de nous 
comporter et la voie à 
suivre

« Le conseil est donc le don par lequel l’Esprit-Saint rend notre conscience 
capable de faire un choix concret en communion avec Dieu, selon la logique 
de Jésus et de son Evangile. De cette façon, l’Esprit nous fait grandir 
intérieurement, il nous fait grandir positivement, il nous fait grandir dans la 
communauté et nous aide à ne pas être à la merci de notre égoïsme et de 
nos façons de vie. Ainsi l’Esprit nous aide à grandir et à vivre en 
communauté.
La condition essentielle, pour conserver ce don, est la prière. »



Don de FORCE Dieu vient nous soutenir 
dans notre faiblesse

« Il ne faut pas penser que le don de force n’est nécessaire que dans 
certaines occasions ou situations particulières. Ce don doit constituer la note 
de fond de notre être chrétien, dans l’ordinaire de notre vie quotidienne.
Comme je l’ai dit, nous devons être forts tous les jours de notre vie, nous 
avons besoin de cette force pour mener notre vie, notre famille, pour vivre 
notre foi. »

Don de SCIENCE Don particulier, qui nous 
porte à saisir, à travers la 
création, la grandeur et 
l’amour de Dieu et sa relation 
profonde avec toutes les 
créatures

« Quand nos yeux sont éclairés par l’Esprit, ils s’ouvrent à la contemplation 
de Dieu dans la beauté de la nature et dans l’immensité du cosmos et nous 
poussent à découvrir comme tout nous parle de lui et de son amour. 
Tout ceci suscite en nous un grand étonnement et un sentiment profond de 
gratitude !
(…) devant tout cela, l’Esprit nous pousse à louer le Seigneur du fond du 
cœur et à reconnaître, en tout ce que nous avons et ce que nous sommes, 
un don inestimable de Dieu et un signe de son amour infini pour nous. »

Don de PIETE Indique notre appartenance à
Dieu et notre lien profond 
avec lui, un lien qui donne 
sens à toute notre vie et qui 
nous garde fermes, en 
communion avec lui, même 
dans les moments plus difficiles
et d’épreuve.

« Ce lien avec le Seigneur ne doit pas être compris comme un devoir ou 
quelque chose d’imposé. C’est un lien qui vient du dedans. (…) La piété est 
donc synonyme d’un authentique esprit religieux, d’une confiance filiale en 
Dieu, de cette capacité à le prier avec amour et simplicité qui est propre aux 
personnes humbles de cœur. »
« Il y a un rapport très étroit entre le don de piété et la douceur. Le don de 
piété que nous donne l’Esprit-Saint nous rend doux, nous rend tranquilles, 
patients, en paix avec Dieu, au service des autres avec douceur. »

Don de CRAINTE DE 
DIEU

Abandon dans les bras du 
Père qui nous aime tellement

≠ Peur

« La crainte de Dieu, en revanche, est un don de l’Esprit qui nous rappelle 
combien nous sommes petits devant Dieu et devant son amour, et que notre 
bien se trouve dans l’abandon entre ses mains, avec humilité, respect et 
confiance. »
« La crainte Dieu nous fait prendre conscience que tout vient de la grâce et 
que notre véritable force réside uniquement dans le fait de suivre le Seigneur
Jésus et de laisser le Père reverser sur nous sa bonté et sa miséricorde. »
« Il nous fait nous sentir comme des petits enfants dans bras de son papa. »


